CALINO. 3

Primera Agencia Uruguaya de Noticias Vecinales

Comunicación alternativa independiente.
Primer medio uruguayo en Internet de noticias y documentación vecinal.
WEB: http://www.chasque.net/vecinet

Principios del Comunicationo Julio Sposito: un Testimonio

Una Tesis sobre la Revolución Latinógmericana (2da: Patte)
En torno a la ideológía y su <mark>teleción con</mark> los hechos
Militancia Cristiana y Secialismo.

1971: Un análisis de la coyuntura electoral.

TESTIMONIOS

Correo-E: vecinet@adinet.com.uy

JULIO SPOSITO

WEB: http://www.chasque.net/vecinet tu que puedes

ENCUENTRO * 149

Primera Agencia Uruguaya de Noticias Vecinales

Comunicación alternativa independiente.

press

de noticias y documentación vecinal. Primer medio uruguayo en Internet Es sábado, 22 y 30 horas. Los Spósito acaban de regresar de una jornada de los grupos de reflexión que este año analizan un tema muy importante; fe y política. La conversación se da naturalmente, con hondo sentimiento.

"El cristiano de hoy debe ser un hombre profundamente compro-

metido. Debe reflejar su fe en su vida.

La diferencia entre la Iglesia de antes y la de ahora esta justamente en su inserción en el mundo. Vemos como esta actitud abierta de los cristianos hacen que nos comprendan, que nos sientan más humanos. Y cuando estamos realmente comprometidos, no sólo nos comprenden sino que nos respetan y hasta nos admiranº.

Tengo la impresión de que la fe en este hogar cristiano, es algo

sólido, siento que casi puedo tocarla.

"Como cristianos intentamos dar un ejemplo. Creo que todo el que defiende algo debe ser coherente en su acción con lo que piensa".

El gran problema que teníamos los cristianos era la falta de coherencia; eramos cristianos de una hora, el día más cómodo de la semana. Y durante el resto de los días éramos el Anticristo. Sin embargo hoy la inmensa mayoría de los cristianos está en la nueva línea, la línea verdadera, la de Medellín. Claro que hay incluso dos obispos que no la comparten. Pero Medellín es claro; no hubieran discutido un mes de los problemas de América Latina si todo marchara bien como nos pretenden hacer creer.

Creo que el Papa tiene que guardar otro equilibrio. Sin embargo, creo que cuando él visita los centros de mayor miseria, subdesarrollo y conmoción social, es un signo de que él conoce la gravedad de

la situación".

"La "prensa seria" está tremendamente preocupada por los cristianos, hasta se "preocupan" por nuestra alma. Son los mismos que

antes escribían Dios con minúscula".

"Yo conocía por referencias a un compañero de ANCAP, de otra sección, que siempre era mencionado como ejemplo militante. Para él eran las sanctones más duras porque tiene un puesto de responsabilidad. Quise conocerlo y fui a hablar con él. Encontré una gran identidad entre nosotros y luego con gran alegría supe que era demócrata cristiano. Fue como me imagino debe ser encontrar un uruguayo en el extranjero".

Julio C. Spósito nos habla del Partido:

"El otro día en el acto de inauguración del Congreso de Trabajadores del PDC, Juan Pablo Terra decía algunas cosas que creo debemos mantener stempre. Decía, por ejemplo, que no importaban los
votos, que lo que importaba era l a gente, ganar a la gente. Lo que
nos distingue y debemos tener siempre es la vocación para darse a
los demás. No nos podemos dar el lujo, ni en una cosa chiquita, de
pasar sobre las bases, debemos respetar y aceptar la opinión de las
bases".

¿Cómo actúa Spósito en su trabajo?

"Hay muchos que se desalientan porque en defactiva estanos al servicio de un régimen corrupto e injusto. Yo pienso de otra manera. Creo que de acuerdo a mis posibilidades tengo que cumplir con mis obligaciones laborales, aunque discrepe con la política del gobierno. Yo sé que si no hago mi trabajo otro tiene que hacerlo, eso no es justo. Ahora, cuando tengo que protestar, protesto; co n los paros, como sea. Mi convicción es que no es la solución personal, individual, sino la de todos la que hay que buscar".

"Los partidos tradicionales son lo que uno puede ver en todos lados. Ahora abren locales, juntan votos, ganan o pierden, reparten los puestitos que les corresponden a cada uno, cierran el garage, le sacan el cartel y esperan cinco años. Los mismos dueños de los clu-

bes critican luego al gobierno durante todoel período".

"El Frente Amplio es todo lo contrario. Por eso tienen miedo, saben que no podrán detenernos. El día de los 700 actos simultáneos 150 * ENCUENTRO

HABLA EL PADRE

EL PARTIDO

FRENTE

en un comité de base del barrio el acto se convirtió en una mesa redonda, el que quería decir algo tomaba el micrófono y hablaba. Estuvieron horas así.

Nadie va a pedir al Frente, todos se van a entregar. Para nosotros, los funcionarios públicos, el trabajo tendrá que ser más intenso. Si gana el Frente, el sacrificio deberá ser mayor".

"Ellos preguntan de donde sale el dinero para la propaganda frentista. El otro día una señora vino al quioscutto, que tenemos nosotros, con un chiquito. El le pedía que le comprara un chocolatín de 15 pesos y ella estuvo un rato indecisa. Cuando abrió su monedero y buscó entre las pocas monedas que traía vi que había comprado un bono del Frente. Sabés que sacrificio deben representar esos cien pesos!!"

"Uno piensa en lo que debe ser el hambre, cuando se pasa varias horas sin comer. Pero el hambre real, la de no tener que comer,

ni dar de comer a los hijos, esa es diferente.

El otro día vi a storace Arrosa, que parecía que iba a ser candidato blanco, en un reportaje por televisión. Estaba en su casa, junto a la mesa bien servida y hablaba de lo que significaba su familia paél. Lo que significaba poder reunirse con sus hijos en torno a la nusa, y conversar con ellos. Me pregunto: "¿no se darán cuenta que eso es una bofetada pra los miles de padres que hoy acostaron a sus hijos sin comer?

Porque el problema de la familia no es el de la familia de uno,

es el de todos, y la que importa es la familia de todos".

"Julio sentía más los problemas sociales, a pesar de que por sus pocos años no podía haber visto tanto y que no había sufrido en carne propia las grandes injusticias. Por eso su posición era más valedera.

"Tomó la comunión a los 6 años y siguió vinculado a la Parroquia perteneciendo a los grupos de educación de la infancia (post-comunión). Luego pasó a educador y llegó a delegado arquidiocesano del MIYA (Movimiento Infancia y Adolescencia). Los momentos más felices de su vida los pasó en los campamentos de la Parroquia. Allí podía estar con sus compañeros y vivir intensamente, correr, jugar.

Un sacerdote nos decía hace unos días: "así como se daba todo el día a los demás, era igual para jugar al fútbol. Era el que más

corría, más sudaba, quería estar en todas".

"para financiar estos campamentos iba con sus hermanitos a recolectar diarios en el barrio. No dejaba casa sin visitar, era tremendamente responsable y no paraba hasta no conseguir lo que necesitaba".

"A Julio le importaban tremendamente los nifios y el futuro de los nifios. El banderín del MIYA es un símbolo (lo tienen en la sala

a la vista) de lo que él quería".

"Los nifíos felices representan la felicidad de la humanidad que sólo será real cuando todos los nifíos tengan pan, abrigo y educación."

Claro que el ambiente del hogar es una influencia clara, la madre, que es maestra, recuerda el caso de una niña en una escuela de La Teja que reprendió porque faltaba mucho. Lo que pasa -le contestó ella- es que cuando mi mamá no puede darme de comer no me manda.

Estas cosas pasaban hace diez años, -como será ahora-, y siem-

pre se comentaron en el hogar de los Spósito.

"Julio no se embalaba facilmente con las cosas. No lo llevaban las "ondas" se interesaba pero no se definfa sin estar convencido. Analizaba y desmenuzaba las cosas".

"Estudió muchísimo el Frente Amplio. Poco antes de morir dijo que iba a dar pronto una respuesta, que nunca llegó. Sus objectones venian de sus temores de que un paso como el triunfo electoral del Frente podía detener la lucha. El quería las cosas cor vehemen-

COMO ERA JULIO

7

ENCUENTRO * 151

cia. Daba todo y se desprendía de todo, por eso quería que los cambios fueran drásticos".

"Era tremendamente coherente en su fe y su ideología. Su ropa era para cubrirse, y la comida para mantenerse, eran necesida-

des para él, nunca gustos.

No descansaba nunca, creía que no tenía derecho a una vacación cuando había tantes que no podían teneria. Casi nunca iba a la casita que construíamos en Solymar; cuando lo hacía, era para darnos un gusto. Sin embargo nunca nos reprochaba".

"No le interesaba aprender a manejar ; un día tomó el volante y salió manejando. Ultimamente iba a sacar libreta porque así podría llevar los diarios y revistas al quiosco que atendía con su

padre".

"Era sumamente exigente con los demás. Casi intolerante, en el sentido de no dejar pasar un error de otro cuando creía que estaba equivocado. Como se sentía capaz de hacer las cosas, y las hacía, se sentía con el derecho de exigir a los otros".

Ya es medianoche y nos aprontamos para irnos; Julio C. Spósito me dice: "Cuando yo era muchacho recibíamos y tomábamos las cosas de nuestros padres sin discutirlas. Hoy es al revés: Yo no tengo reparo en decir que seguí a mi hijo y que me siento orgulioso de tratar de seguirlo".

"Hay una imagen generalizada de él: no sería Julio sin su sonri-

sa, su guitarra y su canto.

Su canción, que nosotros rebautizamos en la familia como la canción de Julio es esa que dice:

Tu que puedes cantar, porque no cantas ya La fe de los que luchan por un mundo mejor

La fe de los que aman en medio del dolor El gozo que El nos trajo, la paz que derramó

Su amor de caridad que el odio desplazó

La dicha de vivir amando de verdad.

Tú que puedes cantar porque no cantas ya.

Ese es el resumen de la vida de Julio, su vida y su cuestionamiento.

Al irnos nos dice su padre: "La vida de Julio fue tan vertiginosa que nos cuesta utilicar algunas cosas en el tiempo. Creemos que pasaron hace años y tue hace 6 meses. Yo ni viviendo 100 años podría vivir tantas cosas".

Y otra vez la fa, lo que sostiene al cristiano en el dolor "Uno no conoce los caminos de Dios. Si Julio murió ahora quizás sa ejemplo viva más de lo que podría haber dado en el caso de vivir muchos años".

Recordamos tas patebras que el P. Ponce, al finalizar la misa por Julio, dijera al Gral. Seregni: "vio Gral., los cristianos somos así, en el dolor también cantamos, porque tenemos esperanza."

152 * ENCUENTRO

SUCANCION

Primera Agencia Uruguaya de Noticias Vecinales Drensa – Dress Comunicación alternativa independiente. Primer medio uruguayo en Internet de noticias y documentación vecinal. WEB: http://www.chasque.net/vecinet Correo-E: vecinet@adinet.com.uy





Estas son las últimas palabras que pronunciara una compañera de la Parroquia de Pocitos, pocos minutos antes que partiera el cortejo multitudinario que acompañó a Julio hasta el Crio del Buceo.

vecinet

Primera Agencia Uruguaya de Noticias Vecinales

prensa - press

Comunicación alternativa independiente. Primer medio uruguayo en Internet de noticias y documentación vecinal.

WEB: http://www.chasque.net/vecinet Correo-E: vecinet@adinet.com.uy

> Hermanos y compañeros en la lucha: como amigos que compartimos intensamente la vida de Julio, como hermanos en la fe en Cristo que juntos descubrimos, queremos dejar un vivo retrato de lo que él es, para que todos lo recordemos vivo, como está y estará siempre en nosotros.

Y para hacerlo tenemos que hablar de su fe.

El tiene fe en Dios, una le que descubre la presencia de Dios, no en las fáciles evasiones de la sacristía y la penumbra de un templo individualista, sino la presencia de un Dios metido en la historia de los hombres, en nuestra historia, comprometido con nuestra misma vida y tendencias, con nuestros ideales y búsquedas.

Y como no fue individualista ni aislado, Julio se une a otros que comparten su misma fe, buscando ese grupo de base que ayuda a descubrir esa presencia oculta de Dios en nuestras vidas, presencia

que sólo se descubre en el silencio y en el diálogo.

Y él dialoga con sus compafieros de la Juventud Estudiantil Católica para poner de manifiesto cómo Dios se hace presente en toda lucha estudiantil y poniéndola de manifiesto con su propia acción y decición:

dialoga en el grupo de reflexión en nuestra parroquia de Pocitos, para encontrar junto con otros esa inserción unitaria de la se y la

vida en una sólida coherencia;

-dialoga con los botijas del Movimiento de Infancia como guía que ayuda a descubrir que Dios no es una abstracción, sino una persona, un amigo, alguien con quien compartimos lo nuestro y, sobre todo, lo suvo.

Julio tiene fe en los hombres, por eso lucha codo a codo con aquellos que él elige como compañeros de ideas, de proyectos, de accio-

nes urgentes y necesarias;

-porque sabe que el hombre, a pesar de aquellos que buscan el poder del dinero, de la fuerza, de la prepotencia, ese hombre puede ser transformado en un hombre nuevo, dispuesto a jugarse el todo por el todo en bien de los otros.

-porque tiene fe en un hombre no disminuido por el hambre, la



miseria, la falta de independencia, de libertad; tiene fe en un hombre que sea él mismo, con sus posibilidades plenas, libre de necesidades, de coacciones, de violencias, libre interiormente es decir, capaz de revisarse y cambiar.

-tiene fe en un hombre, cada uno de nosotros, que es capaz de aportar y compartir con los otros lo mejor de sí mismos; sus anhelos de libertad y plenitud, hoy, ahora, su alegría profunda y verdadera,

que él expresa en su sonrisa y en su guitarra.

-tiene fe en un hombre que mira a su patria, no con el rostro más o menos indiferente del que deja en manos de otros su destino, sino con el rostro y la firmeza de quien sabe que la patria son los hermanos, y que juntos construimos este presente y aquel futuro, y que unidos mandamos y vamos adonde queremos.

-tiene fe en el hombre que sabe salvar los obstáculos de la ignorancia, de las opresiones, de las propias limitaciones, y ser de veras libre, de veras solidario, de veras dueño de su destino, por la

razón o la fuerza.

-tiene fe en un hombre que abierto a los otros es capaz de abrirse a un Dios que interroga y nos ofrece su mano tendida para lograr nuestra auténtica liberación y la de los demás.

Por su fe en Dios y por su fe en el hombre, tiene fe en los valores y en el futuro de la Patria Grande que hoy a nosotros nos toca

construir aguí y ahora.

-cree en los valores de la justicia que cimenta la paz en la igualdad y en la participación de todos en la marcha sin término de una nueva sociedad y de un hombre nuevo y marcha hacia ellos con una constante y alegre esperanza;

-porque tiene fe en el futuro libre de nuestra América, y porque sabe que el futuro no viene sólo, sino que hay que construirlo con semillas, con ladrillos o con puños, arrima el hombro a toda tarea

que signifique hacer que el futuro no sea mafiana sino hoy.

Y este es JULIO: el compañero, el luchador, el creyente, el alegre, el músico, el impaciente por ver hecho realidad cada trozo de su lucha; porque tu eres así, por tu fe, que es la nuestra, te decimos, JULIO. VIVIRAS EN LA LUCHA POPULAR.